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北京时间6月2日下午，国足由上海出发前往印度
尼西亚雅加达，共计25名球员随队出征。中国足协主
席宋凯和副主席许基仁也随队前往，世预赛18强赛还
剩下最后两轮的情况下，国足此番做客雅加达，共同的
目标就是抹平和印尼之间的积分差距，把晋级附加赛
的悬念带到下一轮。

伊万依然主打菱形中场

国足本期集训安排在上海浦东足球场外场进行，
从5月24日下午首练至6月2日上午，总共经历了9天
室外训练，经历了过去两个月中超联赛的快车道赛程，
一方面部分国脚出现了伤病情况，比如蒋圣龙，但如王
钰栋、韦世豪、林良铭等球员则在这段时间的联赛中展
现出相当不俗的状态。

对于主教练伊万科维奇来说，9天的训练最重要的
就是确定球队的技战术体系，尽管外界对其4-4-2菱
形中场的体系有诸多诟病，伊万本人并没有在生死战
中更换体系的打算，因此和印尼的比赛，国足依然会沿
用4-4-2菱形中场体系。

只不过，和申花主帅斯卢茨基的菱形中场体系相
比，伊万对于两个8号位球员使用变化更大，斯卢茨基
对于单后腰身前两名球员的使用是如吴曦、高天意、徐
皓阳这样的纯中路球员，而伊万从36强赛开始，在这个
位置上用过费南多、拜合拉木、曹永竞、林良铭等更习
惯打边的球员。

因此如何组合后腰身前的中路球员，会是主力阵
容中最大的悬念。据记者了解，上海集训期间，中场组
合是伊万最费心的难题，尤其是在谢文能和林良铭停
赛的情况下。

至于双前锋人选，其实从6月1日傍晚最后一次公
开训练前接受媒体采访的两名球员人选——张玉宁和
王钰栋来看，答案也基本上浮出水面，综合伊万技战术
体系对于支点中锋的需求以及王钰栋近期的状态，张
玉宁和王钰栋这一高一快组合就是对阵印尼的答案，
王钰栋在接受采访时明确表示，主教练对他进攻中的
要求就是，“协助另外一名中锋。”

宋凯、许基仁亲自督战

本期国足集训伊万总共挑选了27名球员，不过武
磊和刘若钒先后因伤退出集训，这样国足就只能带着
25名球员前往雅加达参加和印尼的比赛，积分形势来
看，印尼9分排名第四，国足和巴林都是6分，国足的净
胜球比印尼少了7个，因此本场比赛对于国足来说，打
平充其量是死缓，对于争夺第四名并无实际帮助。想
要维系出线资格，国足就必须在客场击败印尼。

本场做客印尼的比赛，是国足18强赛最后一个客
场比赛，对于整个出线形势也可谓是生死之战，中国足
协对于本场比赛给予高度重视，分管国足的副主席许
基仁从集训第一天就来到上海，而中国足协主席宋凯
早在5月30日就抵达上海，他和许基仁接下来将全程
督战球队客场和印尼以及主场和巴林的最后两场18强
赛比赛。

对于这两场比赛球队所面临的压力，伊万鼓励队
员要以积极的态度来考虑问题，拿出胜利者的姿态投
入到比赛之中，“来到国家队，代表国家去参加比赛，
每个人都要全力以赴，我们相信球员能够把这种压力
转化为动力，希望这种求胜的心态能给我们带来帮
助。”

要赢球，先避免丢球

球员也清楚比赛的目标，“这场比赛对我们来说是
背水一战，只有胜利这一种选择，没有退路。”张玉宁在
接受采访时表示上海集训效果不错，“进攻、防守、定位
球等技战术套路都演练到了，主教练所部署的东西，我
们基本在训练场上都展现出来了，但是在比赛场上还
是需要根据具体情况随机应变。”

伊万也坦言，“我们没有别的选择，到客场一定要
取得这场比赛的胜利，才能够有晋级到下一阶段的可
能性，所以大家目标都非常明确，大家也在共同努力。”

他明确表示球队会以进攻为主，“这就要求球队要
在比赛中踢出进攻式的足球，大家要敢于攻上去，当
然，我们要对球员进行合理的战术分配，球员站到场上
要全力以赴地贯彻我们的技战术要求，希望能达到我
们的目标。”

当然，此前做客1∶0绝杀巴林的比赛过程和结果也
传递出清晰的信号，对于国足来说，想要取胜最关键的
一步在于避免丢球，随后在攻守转换中争取抓住对手
的失误取得进球。

因此这几天的训练中，伊万对于球队整体攻防队
形的保持以及中后场球员的位置进行了重点演练，同
时定位球攻防也是伊万训练的重点，18强赛至今，国足
的进球基本来自定位球和快速转换进攻，而丢球中定
位球也占比很多，如何扬长避短是伊万需要给出答案
的。 本报综合消息

国足目标将悬念留在下一轮
世预赛亚洲区第三阶段C组第九轮 6月5日 21:45 印度尼西亚VS中国男足

新华社北京6月3日电（记者 李春
宇 肖亚卓）2025 世界女排联赛（中国北
京站）今日拉开帷幕。在 3 日举行的赛
前新闻发布会上，中国女排主教练赵
勇、队长龚翔宇表达了对主场作战的期
待，并希望这支年轻的队伍能够发挥出
最佳水平。

本次赛事在“双奥场馆”国家体育
馆举行，参赛球队有中国、比利时、波
兰、泰国、土耳其和法国队。

赵勇在新闻发布会上说：“主场作
战的压力和动力是并存的，但动力更强
于压力。新一届中国女排时隔多年再
次在北京参加大型比赛，对于队员来
说，更多的是一种激励。”

中国排球协会此前公布了本站比

赛中国女排的参赛名单：主攻吴梦洁、
庄宇珊、唐欣、董禹含；副攻王媛媛、万
梓玥、单琳倩、陈厚羽、王奥芊；接应龚
翔宇、杨舒茗、范泊宁；二传邹佳祺、殷
小岚、张籽萱；自由人倪非凡、王梦洁、
郑欣怡。

这份名单中有超过一半的运动员
是首次入选国家队。赵勇表示：“所有
运动员刻苦训练的态度，以及想要为国
家、为集体争得荣誉的信念是非常值得
肯定的。我们这支年轻的队伍希望通
过实战的磨炼，不断提高。”

28 岁的龚翔宇已是队内老将，她
说：“这是我在国家队的第十年，每次都
非常珍惜有这样的机会能和高手对决，
队友之间的相互激励是最大的支持和

帮助。我们是一支全新的队伍，也希望
以全新的面貌向每个对手去学习。”

6 月 4 日，中国队在首场比赛对阵
比利时队。龚翔宇表示：“比利时队拥
有一个非常优秀且全面的主攻手，我们
也会非常重视这个对手。赛前我们会
进行相关的技战术研究，期待我们在比
赛中能有好的发挥，相信这会是一场激
烈的比赛。希望大家能够多多来观看
我们的比赛。”

比利时队运动员赫博茨说：“对于
我们来说，在世界女排联赛的每场比赛
都不容易，我们的目标是获得更多积
分。我希望能够为年轻运动员提供更
多帮助，让她们享受比赛，更好地成
长。”

6 月 3 日，2025 乒超联赛各俱乐部
注册球员名单出炉，在男团、女团所有
名单当中，近日宣布加盟德甲萨尔布吕
肯的超级全满贯得主樊振东将代表上
海地产集团出战，马龙、陈梦缺席。另
外，一共有10位外协选手参加本赛季乒
超。

新赛季乒超将呈现中外名将同场
竞技的精彩局面。在公布的上海地产
集团注册球员名单中，樊振东赫然在
列，同队队友还包括许昕。在女团名单
中，日本女乒球员平野美宇与孙颖莎、
蒯曼同属于深圳大学，张本美和为成都
高新若水居效力。这份名单既展现了
国内俱乐部的强大吸引力，也体现了乒
超联赛日益提升的国际影响力。

2025 赛季乒超联赛分为四个阶段
进行，分别为第一阶段、第二阶段、第三
阶段和总决赛。其中第一阶段的比赛
将于 6 月 9 日-6 月 11 日在河北雄安新
区进行；第二阶段比赛将于7月25日-7
月28日在福建省厦门市进行；第三阶段
的比赛将于 8 月 29 日-9 月 1 日在新疆
维吾尔自治区乌鲁木齐市进行；总决赛
将于 12 月 26 日-28 日在江苏省南京市
进行。

本赛季乒超联赛前三个阶段为常
规赛，各参赛俱乐部进行双循环赛，排
名前4的俱乐部入围总决赛。总决赛进
行淘汰赛，常规赛排名第一、第二的俱
乐部在第三或第四名的俱乐部中选择
半决赛对手。半决赛获胜的俱乐部进

入冠亚军争夺战；失利的两支俱乐部不
再进行 3、4 名附加赛，最终排名按照两
支俱乐部常规赛获得的名次先后排
列。未进入总决赛的俱乐部最终名次
即常规赛排名。 本报综合消息

北京时间 6 月 3 日傍晚的法网女单
八强战中，面对采用与上一次交锋时不
同打法的萨巴伦卡，中国金花没能延续
此前的良好状态，0∶2不敌对手，遗憾结
束此次法网征程。接下来，郑钦文将进
入草地赛季的备战，她最需要完成的功
课之一，便是更新自己的“武器库”。

法网的五场比赛，郑钦文的赛场进
程都与一项技术指标有着十分重要的联
系——一发。当小郑的一发状态在线，
她不仅能较为轻松地得分，也能将更多
心思放在调整其他技术环节，这让郑钦
文在场上能够打得更加得心应手。然而
一旦郑钦文失去发球状态，她的比赛就
会变得无比艰难。

上轮对阵萨姆索诺娃时，郑钦文正

是在第三盘凭借出色的一发状态涉险过
关，本轮面对实力更强的萨巴伦卡，中国
金花的发球状态只在第一盘开局阶段

“上线”，此后的比赛，尤其是发球局和抢
七局的关键分上，8号种子赖以成名的技
术，都没能成为得分的利器。正如萨巴
伦卡在赛后所言：“每次和郑钦文比赛总
是不容易，尤其是她的发球，非常有攻击
力。”如今，小郑的发球已经逐渐被越来
越多对手所熟悉，如果还是依靠这“一招
鲜”，想要在竞争激烈的女子网坛更进一
步，恐怕不是易事。

本赛季初，郑钦文曾在面对“世界
第一还是赢得大满贯冠军”的选择题时
毫不犹豫地选了后者。她也多次强调，
大满贯和巡回赛是两种不同强度的较

量，想要连胜七场捧起奖杯，需要做好
应对困难的准备。如今在法网上，她便
经历了这样的情况，也应该对实现目标
的难度，有了更加深刻的体会。“我想进
攻，想得分，想赢球。”郑钦文从不避讳
自己对于胜利的渴望，但她也需要了解
获胜的前提：让自己有更多得分的方式
和手段，避免将比赛的胜负完全寄希望
于发球，虽然发球她有优势，但发挥不
够稳定。

对郑钦文有利的是，她还处于职业
生涯的上升期，仍有不少潜力可以挖掘，
接下来，就看中国金花和她的教练团队，
能否开发出更多招数，充实小郑的武器
库，为之后的比赛，打下更坚实的基础
了。 本报综合消息

2025乒超运动员名单公布
樊振东领衔上海队、两奥运冠军缺席

世界女排联赛今日开赛 中国队全力备战

中国金花是不是该更新“武器库”了？
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